

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge  
**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge  
**Band:** - (1973)

**Rubrik:** Relations avec les Sociétés de la Croix-Rouge

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Au *Moyen-Orient*, le Croissant-Rouge du Koweït a imprimé 20 000 exemplaires du manuel scolaire et en a mis 11 000 à la disposition du CICR; ceux-ci ont été répartis entre quatre pays: Abu Dhabi, Qatar, République arabe syrienne et République démocratique populaire du Yémen.

### **Publications**

L'année 1973 a vu la parution d'une dizaine de publications, dont quatre en langue arabe. Parmi ces dernières, citons: *Les Conventions de Genève* et *Le Coran et les Conventions humanitaires*.

Dans le domaine de l'audio-visuel, le CICR a produit un film, intitulé *Pax* et illustrant les Conventions de Genève. Ce film a reçu un diplôme d'honneur au V<sup>e</sup> Festival international de films Croix-Rouge et de la Santé, à Varna (Bulgarie), en juin 1973.

Le CICR a également publié dix affiches en couleur, tirées à 1000 exemplaires chacune, dont six illustrent les activités traditionnelles du CICR et quatre sont consacrées à la diffusion des principes de la Croix-Rouge et des Conventions de Genève au sein de la jeunesse et des forces armées.

## **RELATIONS AVEC LES SOCIÉTÉS DE LA CROIX-ROUGE**

### **Reconnaissance de nouvelles Sociétés nationales**

En 1973, le CICR a reconnu les cinq Sociétés nationales suivantes:

- *Croissant-Rouge mauritanien*, le 6 juin 1973.
- *Croix-Rouge du Bangladesh*, le 20 septembre 1973.
- *Croix-Rouge de Singapour*, le 20 septembre 1973.
- *Croix-Rouge de Fidji*, le 20 septembre 1973.
- *Croix-Rouge de la République Centrafricaine*, le 25 octobre 1973.

### **Missions auprès des Sociétés nationales et des Gouvernements**

Aux fins de resserrer les liens qui unissent le CICR et les Sociétés nationales et de prendre contact avec les Gouvernements, des missions du CICR ont eu lieu dans les pays suivants:

- M. Naville, président du CICR: Tunisie, Roumanie, Yougoslavie et URSS.
- M. Martin, président du CICR: France.
- M. Huber, vice-président du CICR: Pologne.
- M<sup>me</sup> Duvillard, membre du CICR: Royaume Uni et France.
- M. Gaillard, directeur adjoint: Pologne, Tunisie, Syrie et Liban.
- M. Borsinger, délégué général pour l'Europe: Roumanie, Yougoslavie, URSS, Pologne, Italie, Turquie, Grèce, Royaume-Uni de Grande-Bretagne, Irlande du Nord.
- M. Hocké, alors délégué général pour le Moyen-Orient: Israël, République arabe d'Egypte, Oman, Bahrein, Iran et Irak.
- M. Nessi, délégué général pour l'Amérique latine: Barbade, Equateur, Colombie, Trinidad et Tobago, Bahamas, Haïti, Argentine, Uruguay, Chili et Panama.
- M. Ott, délégué général pour l'Asie: Bangladesh, Inde, Pakistan, Népal, Laos, République Khmère et République du Vietnam.
- M. Moreillon, délégué général pour l'Afrique: Afrique du Sud, Ethiopie, Rhodésie et Mozambique.

La plupart de ces missions ont fait l'objet d'un compte rendu détaillé dans la Revue internationale de la Croix-Rouge<sup>1</sup>.

Enfin, le CICR a reçu à son siège près de mille visiteurs provenant d'une soixantaine de Sociétés nationales.

### **Participation des Sociétés nationales aux actions du CICR**

De nombreuses Sociétés nationales ont activement participé aux actions de secours du CICR, notamment au Moyen-Orient et au Chili: un compte rendu détaillé de cette participation est donné aux chapitres correspondants du présent Rapport.

### **Séminaires de la Croix-Rouge**

Le CICR a participé à plusieurs séminaires de la Croix-Rouge, notamment dans le cadre des Instituts régionaux de formation

---

<sup>1</sup> Cf. p. 89 du présent Rapport.

organisés par la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge. C'est ainsi qu'il a prêté son concours aux réunions suivantes en 1973:

- Institut régional de formation pour l'Asie du Sud-Est, à Bangkok, en février.
- VI<sup>e</sup> Réunion régionale des Sociétés arabes du Croissant-Rouge et de la Croix-Rouge, à Amman, en avril.
- Séminaire sur le droit international humanitaire, organisé par la Croix-Rouge norvégienne à Oslo, en avril.
- III<sup>e</sup> Réunion des chefs d'information et de relations publiques, à Varna (Bulgarie), en juin.
- Institut régional de formation pour les Caraïbes, à Oracabessa (Jamaïque), en juin.
- Institut régional de formation pour les pays arabes, à Amman, en juillet.
- Institut régional de formation pour l'Afrique centrale, à Kinshasa, en août.
- Institut régional de formation pour l'Afrique occidentale, à Lomé, en septembre.
- Réunion ibéro-américaine de secrétaires généraux et directeurs exécutifs de Croix-Rouge, à Madrid, en octobre.
- Séminaires sur la Croix-Rouge et le droit international humanitaire organisés par la Croix-Rouge autrichienne à l'intention des enseignants, en avril, octobre et décembre.

La plupart de ces réunions ont fait l'objet d'un compte rendu dans la Revue internationale de la Croix-Rouge<sup>1</sup>.

### **Fonds Shôken**

La Commission paritaire du Fonds Shôken s'est réunie à Genève le 30 avril. Grâce aux revenus du Fonds, elle a pu accorder des attributions à sept Sociétés nationales d'Afrique, d'Asie et d'Amérique latine pour l'achat de matériel sanitaire (notamment des ambulances) destiné à ces Sociétés.

---

<sup>1</sup> Cf. p. 90 du présent Rapport.